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奥特佳新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2023-004 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
不特定的投资者、网友 

时间 2023年 5 月 15 日 15点至 16点 

地点 
在全景•路演天下网站以线上文字交流的方式开展，网址：

https://rs.p5w.net/html/137187.shtml 

上市公司接待人

员姓名 

董事长张永明先生、总经理丁涛先生、财务总监朱光先生、董

事会秘书窦海涛先生、独立董事许志勇先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本公司于 2023 年 5 月 15 日 15 点至 16 点在全景网路演

平台举办了公司 2022 年度业绩说明会，与广大投资者充分交

流，共回答了 53 个问题。现将其中具有代表性的主要问题及

答复记录如下： 

 

1.公司股价长期低迷，与公司在行业内的地位不匹配，影

响了公司的整体形象和品牌价值，请问公司是否有提升公司整

体影响力及市场价值的计划？ 

答：公司股价波动受很多因素影响，一方面公司股本规模

较大，在同等市值规模的同业上市公司中，奥特佳 32 亿多股

的总股本是比较大的，这一因素在一定程度上制约了股价的提

升；另一方面与公司的业绩变化有关。公司治理层和管理层十

分重视投资者和公司市值变化，一直致力于创造更好的业绩回

馈投资者。近年来公司业绩逐渐回稳，体现了公司提升公司整

体影响力和市场价值的决心，也为推动公司股价回升奠定了坚

实的基础，我们争取未来为投资者创造更多回报，提升公司市

场价值，维护好公司形象和影响力。 
 

https://rs.p5w.net/html/137187.shtml


2.为什么贵公司几年分一次红？奥特佳业绩扭亏为盈，接

下来公司有什么打算？ 

答：公司分红与否受当年业绩情况、公司资金需求状况等

因素综合影响。公司近年来业务高速发展，资金需求量较大，

现金分红会导致公司资金减少，迫使公司提高杠杆率，管理层

认为这不符合公司和股东的长远利益。公司重视对股东的回

报，当我们业务发展势头与较为宽裕的资金面匹配之后会尽快

为股东现金分红。未来的发展计划方面，对于公司而言，有着

实现成为世界一流汽车热管理供应商的愿景。2022 年实现整

体扭亏为盈，是迈向这个目标的第一步。下一步，奥特佳将凭

借先进的技术、优质的产品和良好的服务，巩固我们在中国汽

车热管理市场的领导者地位，提升市场占有率，提高在国际市

场的知名度，打入更多知名汽车主机厂的供应链，争取在 2025

年实现 100亿销售额，并逐步实现产品全面新能源化、核心零

部件多样化、市场国际化和运营区域化等一系列具体目标。 
 

3.请问是什么因素造成今年第一季度利润会比 2022 年第

四季度的利润有较大的落差? 截止到目前 5 月中旬看，今年

市场和营收的趋势是否要比去年好？今年的利润目标和营业

额目标是多少? 奥特佳海外分公司有几家？业绩好坏跟海外

分公司有关吗？ 

答：今年一季度汽车市场波动较大，对公司业绩造成了一

定影响。近年来新能源汽车市场一直在增长，但是短期内受传

统汽车清库存、消费者观望等因素影响，也会存在一定波动。

随着公司新能源以及储能热管理业务的进一步发展，根据公司

年初编制的预算，预计公司今年的总体经营业绩会较去年实现

明显的增长。这里不是业绩预告和业绩承诺，具体的经营数据

还要公司以定期报告为准。奥特佳海外业绩是公司业绩的重要

组成部分，在合适的情况下，今年公司将继续加强对海外业务

的投入和管理，期待创造出更好的海外业绩。 

 

4.公司经过艰辛的努力，核心业务电动压缩机产业崭露头

角，请问其竞争优势主要是什么？毛利水平如何？随着公司电

动压缩机的扩产，产能未来可以达到多少万台？南京、牡丹江、

滁州、马鞍山、南通如何分工？未来奥特佳在电动压缩机的市

场份额能达到百分之多少？" 

答：公司的电动压缩机技术居于行业前列，相关产品具有

长寿命、低故障率、较低能耗和低 NVH等特色，在业界具有较

高的技术水平。公司电动压缩机毛利水平相比传统燃油压缩机

较高。公司的电动压缩机年产能今年预计可达 200万台左右，

可以满足目前预期订单的需求。目前，南京工厂主要生产涡旋

式压缩机、牡丹江和马鞍山工厂主要生产活塞式压缩机，滁州

生产电动压缩机，南通工厂主要生产热泵空调系统产品。公司

电动压缩机下一步会进一步提高市场占有率。 



 

5.公司控股子公司埃泰斯，在储能温控产业的竞争优势如

何？与汽车热管理业务存在哪些协同和差异？经过 A 轮 B 轮

融资，当前的股权结构如何？上市公司控股埃泰斯多少比例的

股权？核心客户是哪些公司？二期产能的规划如何？未来是

否会独立上市？ 

答：埃泰斯的业务特点，一方面是开展得比较早，技术积

累很多。其优势是将汽车行业的热管理技术移植过来一些，增

强其性能，并非从零开始，较同业而言具备先发技术优势；另

一方面是客户资源丰富，行业内最早的参与者大部分是埃泰斯

的客户，建立了稳固的关系。储能热管理与汽车热管理行业本

质上不是相同的市场，所以我们成立了埃泰斯专攻储能热管理

市场，但在市场、技术上，奥特佳内部有很多资源可以两类业

务共享。公司在储能温控产品上的竞争力主要体现在技术的先

进性、质量的可靠性与整体性能的稳定性。埃泰斯目前只做过

一次引进战略投资，尚没有第二轮融资，其股权结构及持股比

例等详细信息请查阅公司 2022 年 7 月 1 日在巨潮资讯网发布

的《关于储能设备热管理子公司引入投资方事项完成的公告》。

国内主流储能设备生产商大多是埃泰斯的客户。公司目前的产

能可以满足订单需求，会根据市场状况适时调整。埃泰斯的储

能热管理业务在去年引入战略投资者时就确认了应在 2026 年

底之前实施合格 IPO，具体内容请参考公司 2022年 1 月 27日

发布的《关于实施为控股子公司引入投资方并转让其部分股权

交易的公告》。 
 

6.公司管理费用是呈上升趋势还是下降，在降本增效方面

有那些改变？公司每年库存减值都高于同行很多，在管理上是

否存在问题? 

答: 投资者您好。公司管理费用在 2022年略有增长。公

司管理层为提升公司整体经营业绩，在降本增效方面一直在不

懈努力，加强了公司的内控管理、KPI绩效考核以及全面预算

管理。至于库存减值，每家企业的经营侧重各有不同，存货的

类型差异很大，应用的市场也各不相同，也有差异因素，所以

造成了本公司的减值比例与其他公司存在不同，但这不代表公

司存在管理上的问题。事实上，在业务规模连续扩大的基础上，

公司 2022 年的存货减值占比较上年已经有了较大幅度的降

低。 

 

7. 如何理解公司担保过多的现象？  

答：投资者您好。公司提供的担保，除了给控股子公司埃

泰斯一小部分之外，其余都是为全资子公司提供担保，没有对

外部的担保。这些担保的目的在于为这些公司的业务增长提供

流动资金贷款担保，这些是合理的，是与公司业务规模相匹配

的，也是符合股东利益的。奥特佳自身是控股平台，不从事任



何实际业务，但自身拥有庞大的股本，这些是提供担保的基础。

由于具体业务都由子公司开展，所以它们确实需要母公司为其

提供担保。看待担保问题，不能只看担保的数量，还要看目的

和质量。为了业务发展而贷款流动资金，银行要求担保，这是

非常正常的业务流程。 

 

附件清单（如有） 2022年度业绩说明会问题回复记录 

 


